

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diteliti, maka dapat disimpulkan:

1. Peran ganda Ibu sebagai orang tua tunggal dalam meningkatkan perekonomian keluarga untuk memenuhi kebutuhan ekonomi. ekonomi di Kelurahan Panggung Jati, Kecamatan Taktakan Kota Serang, selain sebagai Ibu yang mendidik anak-anak dan menangani masalah-masalah dalam keluarga, tetapi juga berperan dalam mengumpulkan kebutuhan *finansial* keluarga, diantaranya bekerja sebagai pembantu rumah tangga, bekerja di pasar, dan juga bekerja sebagai ojek, pekerjaan yang dilakukan tersebut dikarenakan karena tidak memiliki keterampilan dan juga rendahnya pendidikan yang dimiliki. Selain pekerjaan tersebut,

mereka juga mencoba menjual dagangan orang lain untuk menambah penghasilan.

2. Kendala Ibu sebagai orang tua tunggal dalam memenuhi kebutuhan ekonomi keluarganya, yaitu waktu istirahat yang singkat, sulit mengatur keuangan, dan kurangnya pekerjaan yang lebih layak karena alasan tidak memiliki kemampuan dan juga pendidikan yang rendah, selain itu umur yang tidak lagi muda menjadi penghalang bagi Ibu sebagai orang tua tunggal di Kampung Panggung Jati, Kecamatan Taktakan, Kota Serang. Namun, meskipun mereka juga harus mencari nafkah untuk memenuhi kebutuhan keluarga karena peran Ayah yang minim dalam pemberian nafkah untuk anaknya, tetapi mereka tidak melupakan perannya di ranah domestik, seperti mengurus rumah dan mengasuh anaknya. Mereka sebisa mungkin memberikan kasih sayang yang cukup, meskipun anaknya hanya memiliki mereka sebagai orang tua di rumah tanpa ada sosok Ayah di dalamnya.

3. Menurut pandangan syariat Islam, Ibu rumah tangga yang mencari nafkah untuk perekonomian keluarga diperbolehkan. Tentunya dengan catatan yang berlaku, seperti tidak berkhawat dengan laki-laki, menggunakan pakaian sesuai syariah, tidak melupakan perannya sebagai orang tua untuk anak-anaknya, dan bekerja sesuai dengan kodratnya sebagai perempuan.

## **B. Saran**

1. untuk pemerintah hendaknya memperhatikan kesejahteraan bagi perempuan yang menjadi *single parent*, dengan menyediakan lapangan pekerjaan yang lebih luas serta juga memberikan pelatihan pada mereka agar bisa memiliki keterampilan agar mampu meningkatkan perekonomian keluarga.
2. Untuk meningkatkan kapasitas kemampuan dan perkembangan anak-anak dari orang tua tunggal, Ibu sebagai orang tua tunggal perlu memberikan pengawasan yang lebih banyak karena pergaulan di luar rumah dapat

memberikan pengaruh cukup besar terhadap perkembangan karakter anak.

3. Untuk seorang Ayah meskipun telah bercerai dengan Istrinya, tetapi pemberian nafkah untuk anaknya tetap harus di berikan, meskipun sang anak ada dalam pengasuhan Ibu sepenuhnya.